

NOTA DE PRENSA

PROGRAMACIÓN ESPECIAL DE TPA CON MOTIVO DEL DÍA DE LA MUJER

Xixón, 8 de marzo de 2024

Este sábado, día 9 de marzo, TPA ofrecerá una programación especial con motivo del Día Internacional de la Mujer, con la emisión en prime time de dos documentales: “Yo decido. El tren de la libertad”, y “Dame tira compañera”, que recorren la historia del feminismo en Asturias, así como el cortometraje de ficción “A golpe de tacón”, en homenaje a mujeres como Anita Sirgo que desempeñaron un papel relevante en la huelga minera de 1962. Será este sábado 9 de marzo a partir de las 21: 45 de la noche en TPA.

Yo decido. El tren de la libertad

Con motivo del décimo aniversario del movimiento feminista el “Tren de la Libertad”, TPA emite el documental “Yo decido. El tren de la libertad”, elaborado por más de 80 cineastas y profesionales del mundo del cine y la creación audiovisual. La iniciativa del “Tren de la libertad” surgió en Asturias, entre las mujeres de la Tertulia Feminista les Comadres y Mujeres por la Igualdad de Barredos. Ellas invitaron a otras asociaciones a sumarse y consiguieron que cientos de miles de personas de todo el país se trasladasen a Madrid en tren, juntándose en una multitudinaria manifestación y llegando incluso a otras capitales del mundo.

El “Tren de la Libertad” consiguió frenar en 2014 la Ley del Aborto del entonces ministro Alberto Ruiz-Gallardón. Un ejemplo de unión y sororidad para defender los derechos sexuales y reproductivos de las mujeres.

Dame tira, compañera

“Dame tira, compañera. Historia (s) del feminismo asturiano”. La película es un viaje extraordinario por la increíble historia del feminismo asturiano. Este proyecto documental habla de las primeras sufragistas, de las mujeres que organizaron piquetes y se enfrentaron a Franco. De reuniones clandestinas y de autobuses que iban a Londres. Es también la historia de las luchas obreras protagonizadas por mujeres y del tren que paró a un ministro. Una historia de éxitos plagada de anécdotas, peligros, celebraciones e intrigas, contada por algunas de sus principales protagonistas.

El documental tiene como objetivo visibilizar la historia del feminismo en el Principado de Asturias, incorporar la historia del feminismo asturiano y su genealogía a la historia general de Asturias. También busca educar en igualdad y promover la igualdad entre mujeres y hombres como una parte fundamental de la prevención de la violencia de género.

A golpe de tacón

“A golpe de tacón” es película cortometraje dirigida por Amanda Castro que aborda el papel de las mujeres en la huelga de la minería asturiana de 1962. Anita Sirgo y Constantina Pérez tenían 30 años cuando estalló el conflicto. El movimiento obrero se alzó contra la dictadura reivindicando mejoras salariales y laborales, aunque con un innegable trasfondo político de oposición al régimen franquista. Corrían malos tiempos y tanto los hombres como las mujeres lucharon por defender sus derechos. La historia, sin embargo, valoró el trabajo de los mineros, relegando a un segundo plano la lucha de las mujeres.

“A golpe de tacón” ha querido recuperar aquellos acontecimientos que provocaron la primera respuesta organizada del movimiento obrero y de un sector de la intelectualidad española a la dictadura, y en los que las mujeres de los mineros asturianos tuvieron un especial protagonismo.

NUEVA TEMPORADA DE “CABALLOS DE METAL”

TPA estrena este sábado 9 de marzo una nueva temporada, la decimotercera, del programa de motor “Caballos de metal”. Serán 40 programas de media hora que se emitirán los sábados a partir de las 15:15 horas. “Caballos de metal” es un espacio de actualidad sobre el mundo del motor que pone especial énfasis en las pruebas deportivas que tienen lugar en Asturias o en las que participan destacados pilotos o equipos asturianos. Incluye información sobre Formula 1, ralis, auto-cross, karting o motociclismo, entre otros temas. Además de las competiciones, en el programa también tienen cabida reportajes sobre rutas en moto, exhibiciones de vehículos clásicos y otros eventos.

TPA incorpora este año a su programación deportiva de los fines de semana la retransmisión de los tramos finales de los nueve ralis del Supercampeonato de España. Con la narración del periodista Héctor Alonso y los comentarios técnicos de Venerando Álvarez, los espectadores podrán seguir en directo el último tramo cronometrado de los ralis de Lorca, Sierra Morena, Islas Canarias, Ourense, Rías Baixas, Princesa de Asturias, Villa de Llanes, Costa Daurada y Pozoblanco. Tres pilotos asturianos compiten entre los mejores por hacerse con el campeonato español; José Antonio Suárez “Cohete”, Diego Ruiloba y Alejandro Cachón.